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Natur- und Vogelschutzverein Oberentfelden 
 
 
Protokoll der 94. Generalversammlung 
Samstag, 6. April 20224, 14.00 Uhr 
beim Waldhaus Berg, Oberentfelden 

 
Traktanden: 

1. Begrüssung 
2. Protokoll der GV 2023 
3. Kassenbericht und Décharge-Erteilung 2023 
4. Jahresbeitrag 2025 
5. Jahresberichte der Präsidentin 2023 
6. Jahresprogramm 2024 
7. Anträge 
8. Verschiedenes 

 
 

1. Begrüssung 

Die Präsidentin Daniela Härdi begrüsst die Anwesenden. Gemäss Präsenzliste (siehe 
Anhang 1) sind 24 Personen anwesend, darunter der Ehrenpräsident Paul Ryser sowie die 
Ehrenmitglieder Hans Utz und Margrith Wiprächtiger. Christoph Kümin hat sich entschuldigt, 
ebenso Ehrenpräsident Alfred Lüscher. Besonders begrüsst werden die Neumitglieder 
Thomas Gloor, Helmut Wahl und Doris Wullschleger sowie die Vorstandsmitglieder. 
Ehrenmitglied René Belser ist altershalber ausgetreten, sein grosser Einsatz für den Verein 
wird mit einem Applaus verdankt. Christian Beglinger ist verstorben. 

Daniela Härdi erwähnt den rechtzeitigen Versand der GV-Einladung und der Traktandenliste 
mit dem Jahresprogramm. Die Anwesenden haben keine Änderungswünsche. 

Im Anschluss an den geschäftlichen Teil wird Chiara Baschung das Feuersalamanderprojekt 
von Birdlife Aargau vorstellen. 

Präsidentin Daniela Härdi verdankt den neuen Vorstand und freut sich über das grosse 
Engagement aller Mitglieder. Sie stellt die Aufgaben der einzelnen Mitglieder vor.  

Besonders verdankt wird Silvio Adler für seine langjährige Betreuung der Website.  

 

2. Protokoll der GV 2023 

Das Protokoll liegt an der GV in Papierform auf. Es gehen keine Bemerkungen ein. Das 
Protokoll wird einstimmig genehmigt. Daniela Härdi dankt der Aktuarin Daniela Corrodi für 
die Erstellung des Protokolls. Das Protokoll wird künftig auf der Website aufgeschaltet. 

 

3. Kassenbericht und Décharge-Erteilung 2023 

Kassierin Monika Langer hat ihr Amt im April 2023 von André Dössegger übernommen. Sie 
erläutert die Rechnung 2023. Im Gegensatz zum Vorjahr haben wir ein kleines Plus 

gemacht. Die Kassierin erläutert die Ausgaben- und Einnahmenposten im Detail.  

Die Ausgaben 2023 belaufen sich auf CHF 4'604.76. Es ergibt sich ein Gewinn von CHF 
462.46. Das Vereinsvermögen beträgt per Ende 2023 CHF 15'779.70.  

Wir haben aktuell 73 Mitglieder. Wir haben 1’950.90 Einnahmen an Spenden, davon 
entfallen CHF 1’000 auf die Spende des Vereins Brockenstube. Monika Langer erläutert, 
dass ohne Spenden die Jahresrechnung mit einem Verlust schliessen würde. 
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Es gehen keine Fragen zur Rechnung ein. Der Revisorenbericht wird verlesen. Auf Antrag 
der Rechnungsrevisoren genehmigt die Versammlung die Jahresrechnung 2023 einstimmig 
mit einem Applaus.  

Daniela Härdi dankt André Dössegger für die saubere Übergabe, der Kassierin Monika 
Langer und den Rechnungsrevisoren Marianne Fuchs und Giovanni Patanè für ihre Arbeit. 

 

4. Jahresbeitrag 2025 

Auf Antrag des Vorstandes beschliesst die Versammlung, den Jahresbeitrag für das Jahr 
2025 unverändert bei CHF 30.00 zu belassen.  

 

5. Jahresbericht der Präsidentin 

Daniela Härdi verliest ihren Jahresbericht 2023 (siehe Anhang 2). Der Jahresbericht wird von 
der Versammlung einstimmig genehmigt und mit einem Applaus verdankt.  

Im Anschluss erläutert Daniela Härdi die Statistik der Nistkastenbelegung (s. Anhang 3).  

 

6. Jahresprogramm 2024 

Daniela Härdi stellt das Programm für das Vereinsjahr 2024 vor. Der neue ornithologische 
Grundkurs hat bereits begonnen und ist ausgebucht. Es sind 20 Teilnehmende, Daniela 

Härdi hat den Kurs organisiert und bestreitet die Theorieabende. Als zweiten Exkursionsleiter 
amtet Hansruedi Kunz vom NVV Suhr. 

Neu bieten wir eine Feierabend-Exkursion an. Beatrice Meier hat Förster Severin Dommen 
für das Thema Aufwertungsprojekt Tiergartenbächli gewinnen können.  

Auch 2024 führen wir zwei Neophyten-Bekämpfungsmorgen im Schürlifeld durch. Für die 
Vereinsmitglieder, welche im ornithologischen Grundkurs sind, wird Daniela Härdi einen 
separaten Kurs-Morgen machen. 

Die Nistkästenanlässe werden 2024 erneut durchgeführt, ebenso die Biotopreinigung. 

Es gehen keine Fragen oder Anregungen ein. Das im Anhang 4 beiliegende 
Jahresprogramm wird von der Versammlung einstimmig genehmigt. 

 

7. Anträge 

Anträge von Mitgliedern sind keine eingegangen. 

Der Vorstand beantragt der Generalversammlung ab 2025 einen Familienbeitrag für CHF 
50.00 einzuführen (ab zwei Personen im gleichen Haushalt). Begründung: andere Verein 
machen das auch, bei Birdlife wird es so unterschieden bei der Weitergabe der Beiträge und 
die Administration wird vereinfacht. 
Daniela Härdi erläutert die Aufgaben und Vorteile unserer Mitgliedschaft bei Birdlife. 

Die Generalversammlung nimmt den Antrag einstimmig an. 

Daniela Härdi erläutert die Einnahmen und Ausgaben des ornithologischen Grundkurses. 
Diese übersteigen die Kompetenz des Vorstandes und müssen von der Generalversamm-
lung genehmigt werden. Thomas Gloor bemerkt, dass der Kurs kostendeckend sein sollte 
und die Vergünstigung für Vereinsmitglieder dann überdacht werden müsste, wenn es nicht 
so wäre. Auch müsste das Honorar von Daniela Härdi sicher so hoch sein wie das der 

Externen. Daniela Härdi möchte aber nicht mehr Honorar. Doris Wullschleger bemerkt, dass 
der Kurs auch mehr kosten dürfte. 

Die Generalversammlung genehmigt die Rechnung des ornithologischen Grundkurses 
einstimmig. 
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8. Verschiedenes 

a) Das Entenfest war erfolgreich. Die Zusammenarbeit hat Freude gemacht. Es resultierte 
ein kleiner Gewinn, welchen sich Cevi und Böröm teilten. Der Gewinn ist nur dank der 
Unterstützung des lokalen Gewerbes und der Bands zustande gekommen. 

b) Monika Langer stellt die neue Homepage vor, die wir auf der Seite von Birdlife erstellen 

konnten. Bitte anschauen: www.nvoe.ch  
Rückmeldungen, Ergänzungen, Anregungen seitens der Mitglieder sind sehr erwünscht. 
Maria Patane fragt an, ob sie die Fotos selber hochladen könnte.  
Thomas Gloor merkt an, dass das neue Datenschutzgesetz noch beachtet werden müsste. 
Er wird dem Vorstand eine Vorlage für die Unterschriften wegen veröffentlichter Fotos von 
einem anderen Verband zustellen. 

c) Beatrice Meier stellt das Projekt «Wildbienen-Sitzbänkli» vor, welches wir mit der Spende 
des Brocki-Vereins realisieren wollen. Die Suche nach dem Standort stellt sich als nicht so 
einfach heraus. Sie ist im Gespräch mit der Stiftung OzL und mit dem Pétanque Club 
Oberentfelden. Sie fragt die GV, ob weitere Ideen oder Kontakte bestehen. 
Vorschlag: Schützenhaus, Golfplatz, hinter Dreier, Römerquartier 

d) Ort der nächsten GV. Konsultativabstimmung: 21 Mitglieder sind für den Standort 

Waldhütte und 3 eher dagegen. Giovanni Patane hält dagegen, dass mit einer GV am 
Freitag Abend das Wochenende nicht besetzt wäre und ein Restaurationsbetrieb im Dorf 
unterstützt werden könnte. Vorschlag Udo Fuchs: Schützenhaus, hier wäre alles vorhanden. 
Allerdings ist es eine eher teure Lokalität.  

 
Daniela Härdi dankt allen und schliesst die 94. Generalversammlung um 15.40 Uhr. 
 

Im Anschluss stellt Chiara Baschung von Birdlife Aargau das Feuersalamander-Projekt vor. 

 

 

  

Oberentfelden, 6. April 2024 Aktuar Präsident 
 Daniela Corrodi Daniela Härdi 

http://www.nvoe.ch/

